
Journée internationale des droits des femmes : la Métropole se mobilise

À l'occasion de la journée internationale des droits des femmes, la Métropole se mobilise en portant plusieurs actions.

Pour donner plus de visibilité aux femmes, la Métropole a décidé de féminiser deux salles sportives du Kindarena. Deux noms ont été plébiscités lors de la concertation publique : pour la grande salle, **Céline Dumerc** en hommage à la très grande joueuse française de basket toujours en activité. Pour la seconde salle, **Amélie Mauresmo**, l'une des toutes meilleures joueuses de l'histoire du tennis français et international.

Céline Dumerc

La meneuse et capitaine du club Basket Landes a été désignée "meilleure joueuse des 20 dernières années" par la Fédération Française de Basket Ball. Un titre amplement mérité au vue de sa carrière. Elle est assurément la joueuse la plus emblématique du basket féminin français. La seule à avoir eu et à avoir encore une dimension mondiale dans le sport. En 262 sélections avec les Bleues, elle a remporté le championnat d'Europe en 2009, a été argentée dans la même compétition à trois reprises. Sans oublier le titre de vice-championne olympique à Londres en 2012. Côté championnat, elle compte cinq titres de championne de France. Joueuse d'une immense influence, infatigable cheffe de meute, shooteuse hors-pair, Céline Dumerc sait tout faire. Très impliquée aussi dans l'action humanitaire, elle a rejoint la Team Unicef qui aide les enfants défavorisés, aux côtés d'autres sportifs comme Tessa Worley, Alizée Cornet ou encore Renaud Lavillenie.

Amélie Mauresmo

Ancienne joueuse de tennis, professionnelle de 1993 à 2009, Amélie Mauresmo a disputé sa première finale d'un tournoi du Grand Chelem en Australie, en 1999. Bien qu'ayant perdu, elle commence à marquer le tennis international et se retrouve dans le top 10 mondial. Elle enchaîne les bons résultats et les victoires, ses succès lui permettent de devenir n°1 mondial en 2004. Les années suivantes sont celles des grandes réussites : Masters en 2005 et deux trophées en Grand Chelem : Open d'Australie et Wimbledon en 2006. Après avoir enchaîné les victoires, elle redevient n°1 mondial en 2006. En 2009, elle décide de ranger sa raquette et endosse le statut de consultante auprès des médias. Elle est depuis décembre 2021 directrice du tournoi de Roland-Garros.

De nombreuses salles de réunion de la Métropole, ont été nommées par des noms de femmes suite à une concertation interne des agents. Trente noms de femmes ont été répartis sur les sites du 108, de la Fabrique des savoirs, du Musée des Antiquités, du Musée des Beaux-Arts, du Musée de la Corderie Vallois, du Boulevard du Midi, de l'Aître Saint-Maclou... En tenant compte notamment du lien avec les métiers ou les compétences. Voici quelques noms retenus : Joséphine Baker, Simone Veil, George Sand, Denise Holstein, Marianne, Gisèle Halimi, Marie Curie...

Par ailleurs, la Métropole a décidé de soutenir les femmes en leur permettant d'exercer leur droit à l'avortement dans les meilleures conditions possibles. C'est pourquoi, dans la stratégie santé votée en conseil métropolitain le 27 septembre 2021, il est prévu de soutenir financièrement le développement de l'accès à l'interruption volontaire de grossesse auprès du planning familial 76 et de l'Institut Simone-Veil à travers la création d'un réseau de santé sexuelle, cofinancé par l'Agence Régionale de Santé. Ce soutien se traduit par le financement de l'Institut Simone-Veil pour l'accompagnement et la prise en charge de l'interruption volontaire de grossesse, la lutte contre la

rupture dans le parcours de soins et le développement de l'éducation à la contraception et la prévention des maladies sexuellement transmissibles en lien avec le planning familial 76 notamment. Le centre Simone-Veil est un lieu d'accueil innovant permettant de réaliser des IVG médicamenteuses et d'accueillir les patientes grâce à une équipe pluridisciplinaire de professionnels de santé libéraux dédiée. Cette offre de soins complète l'action du planning familial. Plus d'une centaine de femmes ont été accueillies en trois mois d'ouverture. Ainsi, la Métropole s'engage à hauteur de 20 000 € en 2022 pour contribuer à réduire les difficultés d'accès aux soins et à l'avortement. Cet engagement a pour but de permettre aux femmes de disposer librement de leurs corps et de leurs droits.

Photos © Pierre-Selim Huard / Beth Wilson / Mirsasha

Image

[View PDF](#)
3 minutes